

Informe del Banco Mundial sobre la deuda externa del Tercer Mundo

year

sde

activ

en la

Ten

cons

on do

ltos

pan

a obr

: Mo

Jaim

ales

OS Q

Berns

ia Sil

aspi

iuise

ar, el

io es

ite al

ma-

un to

la iz-

I sur.

er el

a po-

ando

xcida

cedi-

dos

ca-

re e-

nacia

enor,

olar,

dicu-

e lo-

niles.

que

o se

ntes

arte

ue el

xes0

La deuda de los países subdesarrollados a acreedores occidentales creció el año pasado a un billón, 190 mil millones de dólares, y para finales de este año ascenderá a un billón 245 mil millones de dólares, informó el Banco Mundial.

Las causas de ello, se dice en el informe, consisten en que los países cuyas deudas son las mayores, "se ha detenido el proceso de desarrollo".

Proponen comités unitarios por la democracia en Chile

La Asamblea de la Civilidad, instancia donde confluyen las organizaciaones sociales más representativas del espectro opositor chileno, anunció la formación de comités unitarios por la democracia.

El titular de la AC, Juan Luis González, planteó también la necesidad de un gran acuerdo ciudadano para crear condiciones que garanticen elecciones verdaderamente libres

Dólar sigue en descenso

El dólar norteamericano continuó debilitándose esta semana, mientras persiste en los mercados monetarios compás de espera hasta que Estados Unidos informe los totales de sus déficit comercial y presupuestal de 1987.

En Europa especialmente y tal vez con algo más de calma en Nueva York, por ahora, se percibe una frenada inquietud. La cifra de los altos déficit, factor clave de la crisis bursátil y del dólar, ocupa el centro de atención de los mercados.

Inminente debate sobre narcotrálico en Bolivia

Bolivia parece estar a las puertas de un gran debate nacional sobre el delicado tema de la eventual protección al narcotráfico desde posiciones estatales.

Al mismo tiempo, comenzó un trámite judicial en contra de un diputado positor por haber dicho que desde el Gobierno se protege a los traficantes.

Un oficial en retiro de la armada entregó al Congreso un voluminoso expediente con una lista de personajes del mundo político y militar, presuntamente cómplices del narcotráfico.

Simultánea a través de medios de comunicación

El soviético Garry Kasparov, campeón mundial de ajedrez, se enfrentará en una simultánea a diez ajedrecistas de diez paises diferentes ¿? estarán enlazados con el campeón a través de los más modernos medios de comunicación

Entre los rivales de Kasparov ya se han mencionado a Michael Adams, un joven talento británico de 16 años, quien ya posee un titulo internacional.

Participantes en Irangate suministraban narcóticos

NUEVA YORK .-Participantes en la operación secreta "Irán-Contras" de la Casa Blanca. que suministraban armas a contrarrevolucionarios nicaragüenses, transportaban a los Estados Unidos toneladas de marihuana y cocaina. Los periodistas norteamericanos Dennis Bernstine y Vince Belskie, que transmiten por la emisora de Radio Boi un programa especial sobre el escándalo lrangate, informaron nuevos datos sobre esta abominable actividad.

Los periodistas investigaron por su propia iniciativa la aventura referente a los estupefacientes, viajando para estos fines a Costa Rica, Honduras, El Salvador y Nicaragua. Consideran que, gracias a las ganancias reportadas por el narcotráfico,

fue financiada parcialmente la operación secreta de apoyo a los contras, para realizar el contrabando de marihuana y cocaína se utilizó una cadena bien organizada: la CIA, Consejo Nacional de Seguridad, "Red Privada" de agentes de Oliver North, ex alto funcionario del Consejo Nacional de Seguridad, entre cuales figuraron mercenarios norteamericanos, cubanos y nicaragüenses.

Para dichas operaciones, que empezaban en bases de contras en Honduras, Costa Rica y El Salvador, se utilizaron aviones de transporte y aviadores de compañías testaferras que trabajan para la CIA. El Pentágono les concedió con frecuencia sus bases aéreas. Por ejemplo, el aviador Gary

norteamericanos, dijo a los periodistas Bernstine y Belskie que en 1985 había llevado en un avión de transporte dos partidas grandes de armamentos de Florida del sur a Costa Rica. "Simplemente cumplí el papel de piloto -reconoció Betzner-. Cuando me acerqué al avión, las armas ya se encontraban en el avión. Antes de realizar el vuelo de vuelta ayudé a cargar 500 kilogramos contrarrevolucionarios decocaína y los llevéa la ciudad de Lakeland, Florida".

Como señalan los periodistas, Drug Enforcement Administration suspendió, sin dar ninguna explicación, la instrucción judicial contra las tripulaciones norteamericanas que volaban con cargas de armas a bordo a diferentes bases de los contras. También es significativo Betzner, uno de los mercenarios contrabando de narcóticos se

realizó prácticamente mientras el presidente Reagan proclamó una "cruzada" contra la narcomanía y criticó acerbamente a los gobiernos centroamericanos por el hecho de no haber sido capaces de poner término a la actividad de los contrabandistas.

Desenmascarando en su programa diario diferentes aspectos de la operación "Irán-Catras", los periodistas esperan que su información no les permitirá a los sectores so reles olvidarse de la cadena "armas-narcóticos". indudable, subrayan Dennis Bernstine y Vince Belskie, que la Casa Blanca estaba enterada de dichas operaciones y que las circunstancias de las mismas deben ser estudiadas minuciosamente.

Falso que Corea del Norte derribó avión surcoreano

MOSCU.— La República Democrática Popular de Corea no tuvo nada que ver con el accidente sufrido por el avión comercial surcoreano en noviembre del año pasado. El pueblo corcano condena terminantemente los intentos que bacen la cantoridades de Seúl de cenar la culpa de lo ocurrido a la RDPC, declaró en rueda de prensa, en su Embajada en Moscú, el encargado de negocios interino de la RDPC en la URSS, Ching Si Gun.

La declaración señala que las autoridades surcoreanas, en su intento de presentar como "elementos clandestinos" oriundos de Corea del Norte al hombre y la mujer con pasaportes japoneses, lo primero que hicieron fue cambiar sus nombres al estilo coreano y poner domicilios y datos biográficos falsos. Pero en la parte norte de Corea no hay nombres de esos ni tampoco personas con esos datos. En Seúl afirman que una mujer llamada Mayumi, autora de la explosión en el jet de pasajeros, fue instruida en Pyongyang. Más entre los egresados de los centros de educación primaria, secundaria y superior de Pyongyang tampoco figura ese nombre. Tampoco hay ninguna clase de cursos en los que dicen pasó por una "preparación especial". Además, las autoridades surcoreanas dan el nombre y nyclinh de su padre, ed d y profesión de él. Pero en la representación de la RADPC en Angola no hay ningún diplomático de ese nombre ni edad. Como tampoco hay ninguna persona que se parezca

lo más mínimo a los datos

aportados por Scúl.

Que "la investigación final" publicada por las autoridades de Seúl es ficticia, lo demuestra también el hecho de que tampoco existen ninguna clase de pruebas materiales. La afirmación de los "criminales" abandonaron el avión, dejando en él un receptor de radio con una bomba de tiempo y una botella de pólvora líquida para hacer estallar el avión en el aire. es pura invención, privada de toda lógica, pues es imposible imaginar que esos objetos se encontrarán en la cabina del avión nueve horas cuando a bordo de él había más de 20 funcionarios de la "Agencia de Seguridad" surcoreana y miembros de la tripulación.

La mujer que tratan de hacer pasar por oriunda del Norte, leyendo con dificultad el texto escrito por los investigadores, pronunció palabras que sólo se emplean en Corea del Sur y que han dejado de usarse completamente en la parte norte del puís.

En la conferencia de prensa se subrayó que el presente alboroto provocador contra la RDPC, a la que acusan de haber participado en la pérdida del avión comercial surcoreano, ha sido armado en el momento en que Pyonyang presentó nuevas iniciativas de paz, cuando la RDPC aspira a hacer que este año entrante sea crucial en el logro de la convivencia nacional y propuso convocar una conferencia conjunta del

Norte y el Sur para marchar juntasn por la senda de la eliminación de la enemistad y la contraposición hacia la distensión en la península coreana. Esas iniciativas han tenido eco también en amplias masas de Corea del Sur. En Seúl quisieran apartar de ellas la atención pública fabricando una acusación gratuita contra la RDPC en ocasión del accidente acaccido con el avión surcoreano. La RDPC exige ponga término inmediatamente a tales calumnias y se le pidan disculpas por las acciones irresponsables que no persiguen más objeto que el de socavar el prestigio internacional de la República.

Crece la represión y se imponen nuevos toques de queda en territorios ocupados

BEIRUT.— La situación en los territorios árabes ocupados se torna cada vez más dramática por la represión sraelí y la implantación de nuevas medidas de excepción, dijeron fuentes palestinas.

El presidente de la Organización para Liberación de Palestina (OLP), Yasser Arafat, declaró al diario tunecino Assabah que desde el inicio de las protestas el 9 de diciembre pasado los sraclics dieron muerte a 83

Asimisuio, preciso que más de 800 han sido heridos y

vigentes en esos territorios participaron

soldados israelíes golpearon a

cientos de palestinos en el sector oriental de Jerusalén, donde impusieron -por primera vez en 20 años- un toque de queda indefinido para sofocar los disturbios.

En respuesta a la medida los residentes palestinos de la ciudad apedrearon a las tropas sionistas y vehículos y quemaron neumáticos, pero las autoridades no informaron si hubo muertos, heridos o detenidos.

Mientras tanto, una fuente palestina denunció que los soldados y policías israelies penetran en las casas otros siete mil detenidos bajo y golpean a sus moradores as medidas de emergencia aun sin tener la certeza de que

En las últimas 24 horas manifestaciones de protesta. Entran en las viviendas y le quiebran los huesos de los brazos y la cabeza a bastonazos a los residentes como medida preventiva, dijo la fuente.

Esta denuncia se produce después de las declaraciones formuladas la víspera por el ministro de Defensa israelí, Yitzhak Babin, quien exhortó a sus soldados a cortar las manos de quienes tiraran piedras.

No obstante esta medida, los árabes residentes en Nazaret, organizaron una manifestación de protesta en solidaridad con los habitantes de los territorios ocupados bajo toque de queda, informó una emisora de esa ciudad.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.